



El profesor reparte los exámenes a los estudiantes de Psicología que hicieron ayer la prueba final del curso en la calle como protesta por los recortes. ALMEIDA

Examen en la calle como protesta

Alrededor de 200 estudiantes del segundo curso de Psicología realizan una prueba escrita en la entrada de la facultad como simbólica y llamativa medida de protesta contra los recortes en Educación y la subida de tasas

E. A. S.
SALAMANCA

Los mismos nervios, caras de tensión, repasos de última hora, consultas a compañeros... todos los elementos propios de los momentos previos a un examen pero con una gran diferencia, la última prueba del curso se hace al aire libre, en plena calle. Es la peculiar manera elegida por la mayoría de los alumnos del segundo curso del grado en Psicología de la Universidad de Salamanca para protestar contra los recortes educativos y la subida de las tasas universitarias impulsada por el Gobierno para el próximo curso.

Con el beneplácito de su profesor de Psicología del Lenguaje, los jóvenes no dudaron en desa-

fiar al frío matinal para sentarse en las escaleras de acceso y los jardines de la facultad para responder a las 30 preguntas del examen final.

A los jóvenes se les dio la posibilidad de elegir. Quienes lo desearan podrían guarecerse en el Aula Magna, aún a costa de no estar con la mayoría. El porcentaje resultó abrumador. 18 alumnos decidieron terminar el curso a cubierto y casi 200 a la intemperie, entre miradas de complicidad, risas y algún que otro intento de copiar aunque, pese a la proximidad entre unos y otros, los exámenes eran diferentes, una medida de seguridad más necesaria que nunca.

Para algunos, más que un final

de curso la jornada de podría suponer el adiós a su experiencia como universitarios. Es el caso del canario Daniel Denis, al que una subida de tasas podría obligarle a dejar los estudios a mitad de titulación para intentar buscar un trabajo del que obtener ingresos que le permitan volver a matricularse en un futuro.

Llamar la atención

Contento tras terminar un examen distinto a cualquier otro, reconocía que "es posible que se haya copiado algo porque todos estaban muy apelotonados". Bromas aparte, aclaró que la idea le pareció "extraña" pero muy efectiva para llamar la atención sobre lo que les puede suceder a

otros alumnos en sus mismas circunstancias. Cree que se debe hacer "mucho más" ante lo que temen que aún esté por venir, con la intención de paralizarlo.

La mayoría de alumnos no ven en el futuro ni un ápice de optimismo y creen casi inevitable dejar de ver a algunos de sus compañeros a partir del próximo curso. Así, Daniel Sánchez Barrientos, coordinador de la Delegación de Alumnos de la Facultad de Psicología, aseguró que al empezar este año las clases, y aún con la crisis amenazando, "nadie pensaba que se llegaría a hablar de unos recortes que supondrían un cambio de sistema y de mentalidad en la Universidad". ■

AJUSTES

Los rectores temen los efectos del aumento del coste

Los rectores de las cuatro universidades públicas de Castilla y León mostraron ayer de nuevo su temor por que las nuevas medidas de ajuste económico como el incremento de tasas y el descenso en las becas dejen fuera del sistema universitario a un número importante de alumnos. Así lo expresaron durante su participación en los encuentros organizados por Edigrup sobre *La universidad pública de Castilla y León ante el cambio*.

Así, por ejemplo, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Rui-pérez, reconoció el temor que tienen por el posible descenso en alumnos o en el número de matrículas por asignaturas. Además, según argumentó, este incremento de tasas, junto con el descenso en las becas, producirá "un efecto social muy delicado" y devuelve al sistema universitario a los años 80 o 90, donde se generó un déficit estructural en las finanzas de las entidades académicas.

Por su parte, el consejero de Educación, Juan José Mateos, encargado de clausurar el mismo acto, reconoció los "recortes" que se están produciendo en la universidad, pero consideró que estos deben de ser "coyunturales". Según explicó, la crisis ha cambiado las "reglas del juego" y el capítulo 1, que antes sufragaba la administración, ahora tendrá que mantenerse en parte con las tasas.

Por ello, indicó que se propondrá "en breve tiempo", pero después de terminar el mapa de titulaciones, un nuevo modelo de financiación universitaria, que deberá abordar "cómo pagar, incentivar y mejorar el sistema universitario".

Un total de 2.780 alumnos se matriculan para la Selectividad

E. A. S.
SALAMANCA

Un total de 2.780 estudiantes se han matriculado para realizar la Prueba de Acceso a la Universidad en la convocatoria de junio en el distrito universitario de Salamanca, que comprende las provincias de Ávila, Salamanca y Zamora.

El mayor número de estudiantes inscritos pertenecen a la provincia salmantina, con 1.508, por delante de Zamora, con 650, y Ávila, con 622.

Las pruebas darán comienzo el miércoles, día 13, a partir de las 9 horas. En la provincia salmantina los exámenes se realizarán en las facultades de Derecho,

Farmacia y Psicología, el edificio FES del campus Unamuno y el aulario de San Isidro, además de la Escuela Superior de Ingeniería Industrial de Béjar y el instituto Tierra de Ciudad Rodrigo de Miróbriga.

Por su parte, en la provincia de Ávila, además de en la capital, la Selectividad se realizará también en Arévalo. En cuanto a Zamora, las pruebas se harán en el campus Viriato, Benavente, Toro y Puebla de Sanabria.

La calificación final se dará a conocer el día 22, viernes, a partir de las 18 horas en cada centro de enseñanza o a través de la web <http://acceso.usal.es/resultados>. ■